

Im Mai 2023 hat Bolligen, zusammen mit 49 weiteren Berner Gemeinden, das Sammelsystem «Bring Plastic Back» für Haushaltskunststoffe eingeführt. Mit Erfolg: Im Jahr 2024 wurden 18'420 Kilogramm gesammelt – mehr als je zuvor. Besonders wichtig ist dies bei Lebensmittelverpackungen, die mit einer Lebensdauer von nur 4 bis 6 Wochen von der Produktion bis zur Entsorgung besonders kurzlebig sind. Das System bewährt sich: Die Gemeinde Bolligen ist Teil des schweizweit ersten, kantonaleinheitlichen und national kompatiblen Sammelsystems für Haushaltskunststoffe. Mittlerweile wurde «Bring Plastic Back» auf 204 Berner Gemeinden ausgeweitet und die Sammlung trifft auch in umliegenden Kantonen auf Interesse.

Bolliger Zahlen und Fakten

- 18'420 kg Plastik wurden im letzten Jahr gesammelt – das bedeutet nochmals eine leicht höhere Sammelquote als im Einführungsjahr
- Mit dem gesammelten Plastik konnten 27'630 Liter Erdöl eingespart werden
- Das so gewonnene Regranulat reicht zum Beispiel für die Herstellung von 7'195m Kabelschutzrohren
- Im Gegensatz zur Verbrennung der gesammelten Kunststoffe, konnten so gesamthaft 52'129 kg CO₂-Emissionen eingespart werden

Gesamthaft wird rund 90% des Sammelguts in der Schweiz verwertet. Der Rest wird an spezialisierte Verwerter in der EU verkauft, da es für diese Kunststoffarten in der Schweiz keine Aufbereitungswerke gibt.

«Bring Plastic back» – ein zertifiziertes System

Das Sammelsystem ist nach den strengen Anforderungen des Vereins «Schweizer Plastic Recycler» zertifiziert. Die Zertifizierung beinhaltet ein komplettes und regelmässiges Stofffluss-Monitoring nach der Methode der EMPA. Dies garantiert, dass aus dem Plastikabfall auf sinnvolle Weise neue Rohstoffe gewonnen werden.

Recycling ist gut – Vermeidung ist noch besser

Die erfreulichen Sammelergebnisse sind ein wichtiger Schritt für die Umwelt. Gleichzeitig hilft auch die Reduktion von Kunststoffabfällen im Alltag. Denn jedes nicht produzierte Plastikprodukt spart mehr Ressourcen als das beste Recycling. Viele kleine Schritte machen dabei einen Unterschied: Ob ein wiederverwendbarer Einkaufssack, Mehrwegbehälter für Lebensmittel oder auch mal der Griff zu unverpackten Produkten. Haushaltskunststoffe lassen sich im Alltag aber nicht immer vermeiden – genau dafür steht mit dem «Bring Plastic Back»-System eine umweltfreundliche Recyclingmöglichkeit zur Verfügung.

Einwohnergemeinde Bolligen

Bauverwaltung